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Дорогие женщины! 

Поздравляю вас с первым 
весенним праздником –  
с Днём 8 марта! 

На протяжении долгих сто-
летий основным назначе-
нием прекрасной половины 
человечества являлось про-
должение рода. Женщина 
выступала исключительно 
хранительницей домашнего 
очага, тогда как всё сопри-
косновение с внешним ми-
ром брал на себя мужчина.  
В современном мире женщи-
на – бизнес-леди, успешный 
политик, заботливая жена  
и любящая мама.

В нашем университете 
женщины не только вносят 
существенный вклад в раз-
витие образования и науки, 
но и создают атмосферу вза-
имного уважения, поддержки 
и любви.

Без сомнения, от вашего 
внимания, творческого под-
хода к своей деятельности, 
инициативности и мудрости 
зависит успешность нашего 
университета.

Я искренне восхищаюсь 
вами, вашим трудолюбием  
и активной жизненной пози-
цией. От всех мужчин РГУ 
имени С.А. Есенина желаю 
вам и вашим близким креп-
кого здоровья, семейного 
благополучия, счастья, люб-
ви, мира и процветания! 

Ректор РГУ  
имени С.А. Есенина 

Андрей Иванович Минаев 

В конгресс-отеле «АМАКС» 
прошёл II Форум 

добровольцев Рязанской 
области. На открытии 
присутствовали ректор 
РГУ имени С.А. Есенина 
Андрей Иванович Минаев, 
руководитель управления 
учебно-воспитательной работы 
университета Юлия Ахмедовна 
Завертяева, начальник отдела 
технологий воспитательной 
деятельности Ольга Валерьевна 
Корсукова, начальник отдела 
внеучебной и социальной 
работы Ирина Николаевна 
Трушкова.

В приветственном слове на от-
крытии Форума губернатор Рязан-
ской области Николай Викторович 
Любимов выразил благодарность 
за организацию форума и пожелал 
участникам удачи во всех делах. 

На пленарном заседании высту-
пили сенатор от Рязанской области 
Игорь Николаевич Морозов, совет-
ник министра труда и социальной 
защиты России Филипп Игоревич 
Воронин, директор ФГБУ «Рос-
сийский детско-юношеский центр» 
Алиса Анатольевна Крюкова, 

члены Общественной палаты РФ 
Ольга Николаевна Амельченкова 

и Артём Павлович Метелев, 
президент «Рыбаков Фонда» 
Елена Захаровна Ульянова, 

председатель правления нацио-

О развитии добровольческого 
движения в России

нального фонда защиты детей от 
жестокого обращения Александр 
Михайлович Спивак. 

На протяжении двух дней более 
500 представителей различных во-
лонтёрских организаций делились 
своими знаниями с участниками 
форума. В программу входили дис-
куссии о развитии добровольческо-

го движения в России и 
взаимодействия с орга-
нами исполнительной 
власти региона, обу-
чающие семинары по 
наиболее актуальным 
направлениям в волон-
тёрской деятельности. 
Экспертами выступили 
федеральные и регио-
нальные специалисты. 

Екатерина КРАМОРЕНКО, 
студентка 3 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ 

Фото Татьяны НАУМОВОЙ

Представители  
РГУ имени С.А. Есенина 

приняли участие в первом 
профессорском форуме 
«Проблемы современной 
науки и высшего образования: 
новые вызовы», который был 
посвящён формированию 
стратегии развития образования 
и науки на период до 2030 года.

Миссия форума – консолидация 
российской профессуры, нала-
живание конструктивного диало-
га между ней и органами власти, 
развитие институтов гражданского 
общества. 

Форум, который прошёл в Рос-
сийском университете дружбы на-
родов, собрал на своей площадке 
более 1000 человек, среди которых 

были зарубежные гости, предста-
вители федеральных органов за-
конодательной и исполнительной 
власти, профессорского сообще-
ства России и ведущие эксперты в 
сфере образования и науки. Иници-
атива проведения форума принад-

Роль и место профессора
лежит Общероссийской 
общественной организа-
ции «Российское профес-
сорское собрание».

В составе делегации 
Рязанского региональ-
ного отделения Россий-
ского профессорского 
собрания в работе фору-
ма приняли участие рек-
тор, доктор исторических 
наук, профессор Андрей 
Иванович Минаев, пред-
седатель регионального 
отделения профессор 

Сергей Владимирович Демидов, 
члены регионального отделения 
профессора Юрий Иванович Ло-
сев, Елена Викторовна Архипова, 
Юрий Вениаминович Гераськин. 
В ходе работы форума обсужда-

лись вопросы, касающиеся роли / 
и места профессора в развитии си-
стемы современного российского 
образования и науки, интеграции 
образования и науки, расширения 
экспорта образовательных услуг. 

Губернатор Рязанской области 
Николай Викторович Любимов на-
правил приветствие в адрес участ-
ников первого профессорского 
форума, в котором, в частности, 
говорится: «Для Рязанской обла-
сти развитие современной науки, 
образования является одним из 
важнейших направлений регио-
нальной политики. В числе перво-
очередных целей мы ставим по-
вышение качества образования на 
всех уровнях, совершенствование 
мер поддержки молодых учёных, 
содействие в реализации и про-
движении перспективных научных 
идей и разработок». 

По итогам Форума была принята 
резолюция. 

Ректор РГУ имени С.А. Есенина  
Андрей Иванович Минаев 

и проректор по развитию 
нашего университета Сергей 
Владимирович Демидов 
приняли участие  
в торжественном мероприятии, 
посвящённом 160-летию со дня 
основания Рязанской областной 
универсальной научной 
библиотеки имени Горького. 

Как отметил Андрей Иванович 
Минаев, Рязанская областная уни-

версальная научная библиотека 
имени Горького является крупным 
научным, информационным, об-
разовательным, методическим 
центром. «Осознавая свою роль 
в пропаганде гуманистических 
ценностей, формировании лич-
ности, воспитании патриотизма  
и чувства национальной гордости, 
укреплении авторитета страны на 
международной арене, библиоте-

ка реализует профессиональные 
и социально значимые проекты», 
– подчеркнул ректор. 

Поздравить работников библио-
теки с праздником пришли депутат 
Государственной Думы РФ Елена 
Анатольевна Митина, замести-
тель председателя правительства 
Рязанской области Лариса Анато-
льевна Крохалева, министр куль-
туры и туризма региона Виталий 

Юрьевич Попов, зампредседателя 
Рязанской областной Думы Миха-
ил Иванович Кривцов, глава Ряза-
ни Владислав Викторович Фролов, 
представители городской админи-
страции, общественных организа-
ций. 

Библиотека обслуживает бо-
лее 40 тысяч читателей. Объём 
электронного каталога, доступного  
в Интернете через сайт библи-

отеки, составляет 685,7 тысячи 
записей. Учреждение участвует  
в проекте по формированию  
Национальной электронной би-
блиотеки – созданию единого 
информационно-библиотечного 
пространства Рязанской области, 
интегрированного в общероссий-
ское. 

Поздравляем с юбилеем главную 
библиотеку Рязанской области!

Поздравляем с юбилеем главную рязанскую библиотеку! 
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Уже в четвёртый раз на 
оздоровительной базе 

отдыха «Звёздный» прошёл 
образовательный лагерь-
семинар «ВЕКТОР.РГУ». 
Лагерь был организован 
для волонтёров, ассоциации 
студентов-сирот  
и представителей 
Студенческого совета РГУ 
имени С.А. Есенина. 

Участники лагеря-семинара по-
сещали лекции и мастер-классы, 
а также различные мероприятия, 
которые проводил для них оргкоми-
тет, состоящий из студентов вуза.

На официальном открытии лаге-
ря-семинара присутствовали рек-
тор университета Андрей Иванович 
Минаев, проректор по учебно-вос-
питательной работе и международ-
ной деятельности Оксана Никола-
евна Исаева, начальник управления 
учебно-воспитательной работы 
Юлия Ахмедовна Завертяева, за-
местители деканов/директоров фа-
культетов/институтов по воспита-
тельной работе. Андрей Иванович 
Минаев в приветственном слове 
выразил благодарность за органи-
зацию лагеря-семинара и пожелал 
участникам продуктивных дней ра-

боты. На протяжении трёх дней Ан-
дрей Иванович посещал все лекции 
и мастер-классы вместе с участни-
ками лагеря. 

Программа была насыщенной. 
Например, в первый день, после 
официального открытия, участники 
прошли верёвочный курс по тема-
тике «Величайший шоумен», где 
главными героями выступили чле-
ны оргкомитета. Это базовые игры 
на сплочение, которые проводят  
в лагерях, чтобы участники смогли 
стать одной командой. 

Образовательные лекции разде-
лили на три блока: для ассоциации 
студентов-сирот, для волонтёров 
и Студенческого совета. После 
лекций участники задавали спи-
керам интересующие их вопросы  

Вектор для самых активных
и делились впечатлениями. 
В качестве спикеров были 
приглашены заместитель 
председателя ЦИК Рязан-
ской области Дмитрий Алек-
сандрович Боков, предсе-
датель профкома студентов 
РГУ имени С.А. Есенина 
Сергей Прошин, ассистент 
кафедры теологии вуза 
иерей Дмитрий Фетисов  
и другие.

По итогам лагеря-семи-
нара на церемонии закрытия были 
представлены студенческие про-
екты, которые будут реализованы 
студенческими объединениями  
в течение 2018 года. 

Лагерь проводится для того, 
чтобы каждый участник смог по-
черпнуть для себя полезную ин-
формацию, повысить свою компе-
тентность в вопросах, касающихся 
организации работы в студенче-
ском объединении, проектной де-
ятельности, получить правовую по-
мощь и проявить свои способности 
в творчестве. 

Екатерина КРАМОРЕНКО, 
студентка 3 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ

Ректор РГУ имени С.А. Есенина Андрей Иванович Минаев принял 
участие в диалоговой площадке с научными партнёрами, 

прошедшей на базе детского технопарка Кванториума «Дружба».

Основная цель встречи – обсуж-
дение вопросов взаимодействия 
Кванториума с ведущими высшими 
учебными заведениями региона и 
заключение по итогам договоров о 
совместной деятельности. 

На открытии диалоговой пло-
щадки присутствующих привет-
ствовала заместитель министра 
образования и молодёжной поли-

Обсудили взаимодействие
тики Рязанской области 
Елена Владимировна Ве-
селова. 

В рамках встречи с до-
кладами о возможностях 
научного партнёрства 
университета с детским 
технопарком выступили 
ректор Рязанского госу-
дарственного универ-
ситета имени С.А. Есе-
нина Андрей Иванович 
Минаев, руководитель 

«Кванториума» Антон Юрьевич 
Маликов, и.о. ректора Рязанского 
государственного радиотехниче-
ского университета Михаил Викто-
рович Чиркин, проректор Рязанско-
го государственного медицинского 
университета по лечебной и воспи-
тательной работе Галина Борисов-
на Артемьева. 

Ректор РГУ имени  
С.А. Есенина  

Андрей Иванович Минаев  
принял участие  
в торжественном вечере, 
посвящённом 50-летию 
Рязанского государственного 
областного театра кукол. 

Солидный юбилей в театре от-
метили с юношеским задором, 
пригласив в гости друзей, коллег, 
партнёров, преданных зрителей, 
с которыми артисты встречают и 
будни, и праздники. Пришедшим 
раздавали строгие бабочки, од-
нако, скучать в них гостям не при-
шлось: старт череде поздравлений 
был дан уже в фойе. 

Первыми творческий подарок 
театру преподнесли ученики шко-
лы №40, с которыми театр сотруд-
ничает в рамках проекта «Театр  
и школа». Ребята спели трогатель-
ную песню, а затем преподнесли 
худруку и директору театра торт 
в виде символической цифры 50. 
Валерию Николаевичу Шадскому  
и Константину Геннадьевичу Ки-
риллову в этот вечер принимать 
поздравления и подарки выпало 
ещё не раз: желающих поздра-
вить их, а в их лице – весь театр 
– оказалось немало. Приехала 
поздравить сотрудников театра 
с юбилеем заместитель пред-
седателя Правительства Рязан-
ской области Лариса Анатольевна 
Крохалёва. Тёплые пожелания 
театру адресовал министр культу-
ры и туризма Рязанской области  

Виталий Юрьевич 
Попов. 

Коллектив те-
атра поздравил 
ректор РГУ име-
ни С.А. Есенина 
Андрей Иванович 
Минаев: «Сегод-
няшние рязанские 
кукольники – до-
стойные продол-
жатели культур-
ных театральных 

традиций, их творчество известно 
нескольким поколениям рязанцев, 
российским и зарубежным зрите-
лям. Импровизационная лёгкость, 
пластическая раскованность, 
умение владеть словом, голосом,  
мастерское кукловождение – всё 
это Рязанский театр кукол. Мы, 
зрители, благодарны коллективу 
театра за яркие премьеры, кото-
рые всегда становятся событиями  
в культурной жизни Рязани. Же-
лаем крепкого здоровья, счастья, 
творческих поисков и открытий, 
благодарных зрителей!». 

Театр кукол предложил гостям 
совершить путешествие во време-
ни, вспомнив номера разных лет. 
Благодаря таланту актёров публи-
ка смогла побывать на балете, уви-
деть историю любви обитателей 
посудомоечной машины, а также 
совершить виртуальное путеше-
ствие в Японию, услышав хокку  
о губернаторе Николае Викторови-
че Любимове. На память о вечере 
зрители смогли унести не только 
хорошее настроение, но и вполне 
осязаемые подарки – в честь юби-
лея театр устроил неслыханную 
распродажу театрального рекви-
зита. Покупателям предлагались 
тень отца Гамлета, голова Петра 
I, брошка Маргариты, рыба второй 
свежести и другие эксклюзивы. 
Кроме этого, каждый желающий 
мог почувствовать себя в роли  
кукольника, сделать снимок на  
память. 

Представители РГУ 
имени С.А. Есенина 

стали участниками научно- 
практического семинара, 
посвящённого актуальным 
проблемам в подготовке 
студентов-экономистов  
в Прио-Внешторгбанке. Участие 
в семинаре также приняли 
представители вузов города, 
готовящих специалистов 
экономической сферы, – РГРТУ, 
Академии ФСИН России. 

Проректор по развитию РГУ 
имени С.А. Есенина Сергей 

Владимирович Демидов  
и начальник центра  
дистанционного обучения 
и мониторинга качества 
образования нашего 
университета Владимир 
Андреевич Фулин приняли 
участие в расширенном 
заседании коллегии 
министерства образования 
и молодёжной политики 
Рязанской области «Итоги 
развития системы образования 
в 2017 году и приоритеты 2018 
года в контексте современных 
социально-экономических задач 
и технологических вызовов». 

Расширенное заседание кол-
легии прошло в Ильинской школе 
Скопинского района. Участниками 
встречи стали представители мини-
стерства, местной администрации 
и педагогической общественности. 
Заседание было посвящено ито-
гам развития системы образования  
в 2017 году и приоритетам 2018 
года в контексте современных со-
циально-экономических задач  
и технологических вызовов. Также 
были представлены первые ре-
зультаты приоритетного региональ-
ного проекта «Дети учат».

С основным докладом выступила 
министр образования и молодёж-
ной политики региона Ольга Сер-
геевна Щетинкина, которая пред-
ставила краткий анализ основных 
направлений развития системы 
образования в Рязанской области 
в 2017 году и приоритеты на 2018 
год и подчеркнула, что РГУ имени 
С.А. Есенина является основной 
«кузницей» педагогических  кадров, 
и преодоление дефицита учителей 
будет осуществляться в тесном вза-
имодействии с нашим вузом. 

На факультете истории  
и международных 

отношений РГУ имени  
С.А. Есенина состоялась 
встреча со старшим научным 
сотрудником Института 
Российской Истории РАН, 
доктором исторических наук, 
действующим экспертом ВАК 
Вениамином Фёдоровичем 
Зимой, приуроченная к 80-летию 
ФИМО. 

Творческих открытий 
и благодарных зрителей!

Площадка  
для практики 
студентов-экономистов

По словам профессора акаде-
мии Ольги Чепик, место проведе-
ния семинара выбрано неслучайно 
– с учётом стандартов, принятых  
в современном образовании, воз-
растает роль практической со-
ставляющей в учебном процессе. 
Помочь будущим специалистам 
в освоении специальности могут 
банкиры, предоставив для прохож-
дения практики свои площадки. 

Укрепление взаимодействия 
с банком тем более важно, под-
черкнули участники семинара, что 
многие выпускники после оконча-
ния вузов идут работать в банк, 
а затем сталкиваются с рядом 
трудностей, о которых не подо-
зревали во время учёбы. К числу 
последних начальник управления 
кредитования Прио-Внешторг-
банка Ирина Мишуткина отнес-
ла отсутствие подготовки специ-
алистов к напряжённой работе, 
знаний в сфере практического 
анализа, неумение применять по-
лученные теоретические знания на  
практике. 

Участники семинара высказа-
лись за развитие и укрепление со-
трудничества и приняли решение 
создать на базе Прио-Внешторг-
банка площадку для практики эко-
номистов. 

В тесном  
взаимодействии 
с нашим вузом

Встреча  
с выпускником

Выпускник факультета истории и 
международных отношений Вени-
амин Фёдорович Зима встретился 
со студентами разных направле-
ний подготовки и преподавателями. 
На встрече Вениамин Федорович 
представил свои многочисленные 
труды, посвящённые отечествен-
ной истории XX столетия, социали-
стической истории и менталитету 
советского народа во II мировой 
войне. 

В ходе встречи студенты смогли 
ознакомиться с трудами историка 
о Великой Отечественной войне  
и послевоенном голоде. Лекция 
вызвала большой интерес сту-
дентов – историков и теологов –  
и преподавателей нашего универ-
ситета. 

Встреча прошла в тёплой атмос-
фере, студенты смогли узнать мно-
го нового, получили ответы на все 
интересующие их вопросы. 

В завершение мероприятия 
участники обменялись памятны-
ми подарками. Библиотека нашего 
вуза пополнилась ценными на-
учными трудами Вениамина Фё-
доровича Зимы, которому, в свою 
очередь, была вручена недавно 
выпущенная университетом книга 
«Учителя и ученики», посвящённая 
известным выпускникам и препо-
давателям исторического факуль-
тета. 
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Начальник отдела 
внеучебной и социальной 

работы управления учебно-
воспитательной работы РГУ 
имени С.А. Есенина Ирина 
Николаевна Трушкова по 
приглашению Национального 
Совета молодёжных и детских 
общественных объединений 
приняла участие в заседании 
российского экспертного 
сообщества по молодёжной 
политике «Гагаринский клуб». 

Обсуждение проекта Федераль-
ного закона о молодёжной по-
литике состоялось в Московском 
технологическом университете 
(МИРЭА). Участие в нём приняли 
ректоры образовательных орга-
низаций высшего образования, 
представители молодёжных обще-
ственных объединений, эксперты  
в области молодёжной политики. 

Открыл заседание Председа-
тель Национального Совета мо-
лодёжных и детских объединений 
России, инициатор и координатор 

экспертного дискуссионного клуба 
по молодёжной политике «Гага-
ринский клуб» Григорий Валерье-
вич Петушков. Он остановился на 
таких важных проблемах как роль 
молодёжи в развитии государства, 
место и роль молодёжных объеди-
нений, их возможности влияния на 
определение курса политики госу-
дарства по развитию и воспитанию 
молодого поколения. 

В ходе обсуждения руководитель 
Федерального агентства по делам 
молодёжи Александр Вячеславо-
вич Бугаев подчеркнул, что необхо-
димо создать такой закон, который 
будет учитывать происходящие 
изменения и будет адаптирован  
к ним. 

Разработчик концепции законо-
проекта, профессор РАНХиГС при 

Президенте РФ Андрей Валенти-
нович Кочетков рассказал о том, 
как проходит обсуждение доку-
мента в регионах. По его словам, 
обсуждение закона прошло почти 
во всех субъектах нашей страны. 
Актуальность этого закона высока 

В «Гагаринском клубе» 
обсудили закон о молодежи

потому, что этот до-
кумент призван дать 
чёткое определение, 
что такое молодёжь, 
и какова её роль. 

Татьяна Викторов-
на Новикова, член 
Попечительского со-
вета Российского Со-
юза Молодёжи, воз-
главлявшая в 90-е  
годы Государствен-
ный комитет РФ по 
делам молодёжи, вы-

разила мнение, что законопроект 
призван создать условия для раз-
вития потенциала молодёжи, для 
её социализации, ликвидировать её 
оторванность от государства. 

Главная мысль всех выступлений 
на заседании – это тезис о том, что 

Федеральный закон о молодёжной 
политике должен стать системоо-
бразующим документом с чёткими 
понятиями, нормами и условиями 
для социализации и развития по-
тенциала молодёжи; это правовое 
обеспечение системы управления, 
содействующей формированию  
и развитию лидерских качеств мо-
лодёжи, умения принимать реше-
ния и вести диалог; это правовое 
поле формирования будущего на-
шей страны. 

Управлением учебно-воспита-
тельной работы университета был 
проанализирован проект Закона, 
сформулированы предложения  
и поправки к Закону, касающиеся 
организации работы с молодёжью 
в вузе, деятельности молодёжных 
общественных объединений и их 
поддержки, и переданы разработ-
чикам. 

Ю.А. ЗАВЕРТЯЕВА, 
начальник управления 

учебно-воспитательной  
работы РГУ

В рамках Президентского просветительского проекта «Гордость 
Отечества», реализуемого РГУ имени С.А. Есенина совместно  

с Рязанским региональным отделением Российского общества 
«Знание» и Рязанским региональным Фондом имени Сергея 
Николаевича Худекова, студенты института психологии, педагогики 
и социальной работы, сотрудники университета совершили 
образовательную экскурсию в село Срезнево и село Лунино 
Шиловского района. 

В поездке также приняли участие 
члены краеведческого клуба сред-
ней общеобразовательной шко-
лы №63 – победители Фестиваля 
школьных музеев 2018 года. 

Содержательную и подробную 
экскурсию в пути для участников 
поездки провела директор Музея 
академика И.И. Срезневского РГУ 
имени С.А. Есенина Нина Васи-
льевна Колгушкина. 

В селе Срезнево студенты РГУ  
и школьники посетили Музей ака-
демика И.И. Срезневского, церковь 
Казанской иконы Божией Матери  
и поклонились могиле выдающего-
ся учёного. 

В селе Лунино молодые просве-
тители познакомились с историей 
знаменитого рода Луниных, в том 
числе с биографией М.С. Лунина 
– декабриста, известного обще-
ственного и литературного дея-
теля. В здании родовой усадьбы 
Луниных располагается сельская 

В Срезнево на Сретение

В комплексном читальном зале 
библиотеки РГУ имени С.А. 

Есенина состоялась презентация 
новой книги доктора 
исторических наук, профессора 
кафедры истории России РГУ 
имени С.А. Есенина Вячеслава 
Николаевича Козлякова 
«Царь Алексей 
Тишайший» из серии 
«Жизнь замечательных 
людей». 

В книге предложен но-
вый, современный взгляд 
на эти и другие ключевые 
события русской истории 
XVII века, равно как и на 
личность самого «Тишай-
шего» государя. 

ты РГУ имени С.А. 
Есенина, сотруд-
ники Госархива и 
художественного 
музея, представи-
тели Рязанского 
историко-архитек-
турного музея-за-
поведника, сотруд-
ники областной 
библиотеки имени 
Горького, краеве-
ды, работники би-
блиотеки РГУ.

странты ФИМО, задавали вопросы 
и участвовали в дискуссии. Своими 
впечатлениями от прочтения книги 
поделились: глава Рязанского от-
деления Союза российских писа-
телей, поэт и прозаик Владимир 
Борисович Орлов, доктор исто-
рических наук, старший научный 
сотрудник Института Российской 
истории РАН Андрей Васильевич 
Беляков, профессор, доктор наук, 
физик и писатель Александр Ефи-
мович Айзенцон, проректор по на-
уке Татьяна Вадимовна Еременко, 

Студентка института 
психологии, педагогики 

и социальной работы РГУ 
имени С.А. Есенина Екатерина 
Жирихова приняла участие 
в Зимней дискуссионной 
школе GAID PARK 2018, 
которая проводилась 
Благотворительным фондом 
Егора Гайдара в партнёрстве 
с Комитетом Гражданских 
Инициатив в Санкт-Петербурге. 

Работа дискуссионной школы 
была посвящена проблеме иден-
тичности в России и гражданской 
активности молодёжи. 

Екатерина стала участницей  по 
итогам конкурсного отбора эссе,  
в котором предлагалось описать те 
социальные группы, к которым при-
надлежит автор, а затем предста-

вить, что данная 
группа обосно-
валась на остро-
ве, затерянном 
в океане. Какого 
рода трансфор-
мации произой-
дут с этой соци-
альной группой? 
Сохранит ли она 

свои прежние характеристики и осо-
бенности?

В конкурсе приняли участие бо-
лее 300 студентов со всей России, 
а также из Армении и Эстонии. От-
бор удалось пройти 120 молодым 
людям – обучающимся экономи-
ческих и социально-гуманитарных 
факультетов из ведущих вузов 30 
регионов Российской Федерации. 

В рамках Зимней школы студен-
ты прослушали лекции ведущих 

экспертов Санкт-Петербурга и Мо-
сквы, соответствующие основной 
теме, участвовали в мастер-клас-
сах, семинарах, дебатах. Основ-
ной задачей Зимней дискуссионной 
школы стала демонстрация, как 
устроен процесс самоидентифика-
ции. Участникам предлагалось по-
говорить об антропологии городов, 
культурологических особенностях 
регионов, экономических и психоло-
гических факторах этого процесса. 
Междисциплинарный подход помог 
наиболее содержательно изучить 
самые разные социумы во всём их 
многообразии, взаимодействии и од-
новременно с этим – уникальности. 
Вместе с трудностями самоиденти-
фикации обсуждали, нужна ли она 
вообще сегодня, или же эра интер-
нета неизбежно влечет за собой сти-
рание межгрупповых различий. 

В поисках собственной идентичности

Презентация книги 
«Царь Алексей Тишайший»

школа с современным оборудова-
нием и уютными классами. Хра-
нитель усадьбы и директор школы 
Т.А. Башева провела для рязанцев 
интересную экскурсию, показала 
школьный краеведческий музей, 
экспонаты которого собираются  
и бережно хранятся учащимися 
под её руководством. На площадке 
перед усадебным зданием участ-
ники поездки сфотографировались 
на фоне камня, символизирующего 
географический центр Рязанской 
области. 

Просветительская работа с мо-
лодёжью Центра региональных 
проектов РГУ имени С.А. Есенина 
продолжается. 

Н.А. СЕМКИНА, координатор  
регионального проекта 
«Гордость Отечества», 

ведущий специалист 
по связям с общественностью 

Центра региональных проектов РГУ

Как отметил сам Вячеслав Нико-
лаевич, «я хотел через обращение 
к событиям того времени ответить 
на вопросы, которые волнуют нас 
сейчас». На презентации присут-
ствовали преподаватели и студен-

Презентацию проводили автор 
книги и директор библиотеки РГУ 
Татьяна Алексеевна Устинова. 
Мероприятие вызвало большой 
интерес, участники встречи, среди 
которых были студенты и маги-

декан ФИМО, кандидат историче-
ских наук Оксана Игоревна Амур-
ская, старший научный сотрудник 
Рязанского историко-архитектур-
ного музея-заповедника Василий 
Васильевич Судаков. 
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Сегодня мы говорим с 
председателем Ассоциации 

иностранных студентов 
(АИС) РГУ имени С.А. Есенина 
Кристиной Мусатовой – о ней  
и об Ассоциации. 
Кристина учится на 2-м курсе 
естественно-географического 
факультета по направлению 
«Химия». Приехала она из 
Кишенёва, столицы Молдавии. 
Многие знают, что страна 
славится вином и виноградом, 
но главное – там живут очень 
добрые и отзывчивые люди.  
И Кристина – одна из них. 

– Почему ты переехала в Рязань? 
– По семейным обстоятельствам. Мы  

с родителями подали документы на пере-
селение, и нам предложили Рязанскую 
область. Я знала, что хочу связать свою 
жизнь с химией, поэтому  искала в Рязани 
что-то подходящее. Нашла сайт РГУ име-
ни С.А. Есенина, естественно-географи-
ческий факультет, где увидела интерес-
ное для себя направление нефтехимика. 

– АИС – что это? 
– Ассоциация иностранных студентов – 

это место, которое объединяет студентов 
из разных стран, даёт возможность найти 
новых друзей, познать культуру и тради-
ции друг друга. Именно поэтому многие 
иностранные студенты относятся к Ассо-
циации как ко второму дому. И, конечно 

Показатели мониторинга факультетов  
и институтов  

(количество иностранных обучающихся очной формы обучения)

Бакалавриат 

ФИМО ИИЯ ФФКС

12% 9,9% 6,7%

Магистратура 

ИИЯ ФЭ ФИМО

31% 7,1% 4%

Аспирантура 

ФРФНК ИИЯ ФЭ

80% 33,3% 33,3%

Количество иностранных граждан, 
посетивших РГУ

Страна
Итого

в течение 
3 лет

2017 2016 2015

1 Япония 104 62 9 33

2 Китай 84 7 32 45

3 Германия 63 22 10 31

4 Армения 36 2 31 3

5 Беларусь 23 13 6 4

6 Казахстан 15 4 1 10

7 Сербия 5 2 - 3

О зарубежных стажировках 
читателям газеты 

«Рязанский университет» 
рассказывает начальник отдела 
академической мобильности  
и протокола Арусяк Сукиасян. 

– Как студент РГУ имени С.А. 
Есенина может узнать о наборе 
на ту или иную стажировку? 

– В социальной сети «Вконтак-
те» уже давно существует группа 
«Мобильность РГУ» (https://vk.com/
rsu_study_abroad). Там размеща-
ются все стажировки в рамках до-
говоров обмена РГУ, стажировки 
Минобрнауки России и другие ста-
жировки фондов и организаций, 
рекомендованные управлением 
международной деятельности.  
В основном стажировки от мини-
стерства полностью оплачивают-
ся, но к кандидатам предъявля-
ются очень высокие требования 
(языковые, по успеваемости и т.д.). 

– Какие стажировки могут 
пройти студенты нашего уни-
верситета? 

– Есть долгосрочные семестро-
вые стажировки (на семестр или на 
год). А также летние краткосрочные 
(от недели до двух месяцев). Сту-
дент бакалавриата или магистра-
туры, очной или заочной формы 
обучения любого факультета, же-
лающий поехать на долгосрочную 
стажировку, может выбрать Ис-
панию, Японию, Китай, Армению. 
Например, сейчас мы очень тесно 
сотрудничаем с Российско-армян-
ским славянским университетом 
(РАУ). В результате нашего сотруд-
ничества два студента факультета 
русской филологии и националь-
ной культуры выехали на весенний 
семестр в Армению. Они говорят, 

же, в АИС помога-
ют адаптировать-
ся в другой среде  
с новыми людьми. 

–Как ты стала 
председателем 
Ассоциации? 

– Когда я учи-
лась на первом 
курсе, мне предло-
жили участвовать  
в выборах пред-
седателя Ассоци-
ации. Меня это за-

интересовало, хотя я практически никого 
не знала. Наверное, я достойно показа-
ла себя и поэтому заняла второе место 
на выборах. Через полгода выяснилось, 
что наш председатель из-за насыщенной 
учебной программы не может больше 
занимать эту должность. На собрании 
предложили мою кандидатуру, все со-
гласились. Так, по воле судьбы, я и стала 
председателем. И, скажу честно, очень 
рада, что занимаю такую должность. 

– Какие цели преследует АИС? 
– Самой главной целью, по моему 

мнению, является сплочение студентов, 
как иностранных, так и русских. А также 
создание благоприятных условий для со-
циализации иностранных студентов и во-
влечение их во внеучебные мероприятия 
вуза. 

– Какие проекты АИС реализует в те-
чение учебного года? 

что методика пре-
подавания там от-
личается, но они 
уже влились в кол-
лектив и чувствуют 
себя прекрасно. 
Для долгосрочных 
стажировок подхо-
дят вузы-партнёры 
в Японии, чем мы 
очень гордимся. 
Это Софийский 
университет, Уни-
верситет Тиба и 
Университет Сай-
тама. Что касается 
летних стажировок, то сюда можно 
отнести стажировки в Испании, Ве-
ликобритании, Японии, Германии, 
Франции, и Армении (Ереванский 
государственный университет), где 
обучение ведётся только на армян-
ском языке. Эта стажировка – для 
этнических армян, которые учатся 
в нашем вузе. Студентам, которые 
в будущем хотят работать с немец-
ким языком, мы предлагаем по-
ехать в Дюссельдорф (Германия), 
а изучающим английский язык под-
ходит стажировка в Испании на бе-
регу Средиземного моря. 

– А сами студенты проявляют 
активность в поиске загранич-
ных образовательных учрежде-
ний для стажировок? 

– Да, есть языковые школы, куда 
можно поехать. И некоторые сту-
денты сами их находят, а управле-
ние международной деятельности 
в свою очередь помогает им, кон-
сультирует перед поездкой. Стоит 
отметить, что мы сотрудничаем 
с проверенными вузами и языко-
выми школами. Взаимодействие 
длится не один год. Проходят со-
вместные конференции, препо-

даватели РГУ ездят и знакомятся  
с университетами. И уже после это-
го мы решаем, сможет ли тот или 
иной вуз достойно принять наших 
студентов. 

– Какие плюсы и минусы, по 
Вашему мнению, есть в загра-
ничных стажировках? 

– Во-первых, это возможность 
для студента развивать свои спо-
собности как языковые, так и про-
фессиональные, разрушить психо-
логический барьер в общении на 
иностранном языке. Во-вторых, это 
друзья по всему свету. У челове-
ка меняется мировоззрение, когда 
он возвращается из-за границы. 
Что-то новое может внедриться  
в его жизнь и быт. У человека рас-
ширяется кругозор, формируется 
позитивное критическое и иннова-
ционное мышление, и все проис-
ходящие события он пропускает 
через призму нового опыта. К ми-
нусам многие отнесут финансовые 
затраты. 

– Какие стажировки наиболее 
популярны у наших студентов? 

– Стажировки в Великобритании 
– самые популярные на данный 

Ассоциация – второй дом

момент. Студенты 
понимают, что для 
дальнейшего тру-
доустройства им 
необходим именно 
английский язык, и в 
Великобритании как 
нигде лучше можно 
его изучать. Англий-
ский там преподаёт-
ся для всех уровней 
– от начального до 
продвинутого. Кроме 
того, многие выбира-
ют летнюю языковую 
школу в Испании, 

где также изучают английский, со-
вмещая приятный отдых на пляже 
с полезными занятиями от солнеч-
ных преподавателей Университета 
Альмерия. 

– Что может стать препятствием 
для прохождения стажировки?

– Оформление стажировки – 
процесс сложный. Происходит 
взаимодействие с факультетом,  
с родителями. В семестровых ста-
жировках есть один нюанс. Если 
в каком-либо вузе-партнёре нет 
факультета, аналогичного тому, 
на котором учится студент в РГУ, 
то именно в этот вуз он поехать 
учиться не сможет. Студент дол-
жен выбирать тот университет,  
в котором есть его направление.  
В остальном трудностей нет. Сту-
дент заполняет онлайн-форму. Мы 
приглашаем его в отдел, знако-
мимся с ним, собираем необходи-
мые документы в зависимости от 
того, что требуют языковые школы  
и вузы. Важную роль играет согла-
сие факультета. Факультет может 
отказать в прохождении стажиров-
ки, если студент учится на первом 
или последнем курсе или из-за на-

личия академической или финан-
совой задолженности. Обычно за-
пись на стажировки заканчивается 
1 апреля. 

– Какой период может считать-
ся оптимальным для стажиро-
вок? 

– У студента – небольшой проме-
жуток времени, в течение которого 
он может поехать учиться на се-
местр. Это второй и третий курс, чет-
вёртый (для пятилетних программ), 
иногда – начало последнего.

– Какие стажировки самые до-
рогостоящие, а какие может по-
зволить себе почти каждый? 

– Обучение на семестровых 
стажировках бесплатное. Студент 
платит только за своё проживание 
и питание. Летние – платные, хотя 
сами языковые курсы имеют очень 
маленькую стоимость. Наиболь-
шие затраты связаны с перелё-
том. Самые дорогостоящие летние 
стажировки – в Великобритании. 
Самая маленькая стоимость –  
в Армении. 

– С нашими студентами понят-
но: выбор у них большой, что не 
может не радовать. А кто приез-
жает стажироваться в РГУ? 

– По обмену к нам приезжают 
японцы, китайцы, сербы, немцы, 
недавно приехала испанка. Мы 
стараемся сделать наш вуз при-
влекательным для иностранных 
студентов и сейчас предлагаем 
стажировку в летней школе РГУ по 
русскому языку и культуре для всех 
вузов-партнёров. 

На фото: студентка института ино-
странных языков РГУ имени С.А. Есени-
на Анна Тартынская с новыми друзьями 
на долгосрочной стажировке в Универ-
ситете Тиба (Япония) 

Стажировки – это друзья по всему свету

– Во-первых, мы участвуем в проведе-
нии различных праздников. Это и встреча 
Нового года, и 23 февраля, 8 марта, 1 мая, 
9 мая… Многим уже полюбилась между-
народная летняя смена в ИнтерПолянке. 
В марте нас ждёт Киноклуб по китайско-
му кино. А в апреле мы приглашаем всех 
желающих посетить наше Межкультурное 
кафе, где будем пробовать кухню сказоч-
ного Баку. Интересные мероприятия – 
конкурсы Мисс и Мистер АИС. Отдельно 
стоит упомянуть выпускной иностранных 
студентов. Проходит он в конце июня. 
Иностранные выпускники надевают ман-
тии. По традиции, всё начинается с тор-
жественной церемонии вручения грамот 
и благодарственных писем. После офи-
циальной части выпускники выходят на 
крыльцо главного корпуса РГУ, фотогра-
фируются и, конечно же, подбрасывают 
шляпы. Ну а дальше – кафе или ресто-
ран, вкусная еда и общение. 

– Какие проекты планируются в этом 
году? 

– Вскоре по грантам Росмолодёжи бу-
дет проведён Межнациональный Фор-
сайт. Это мероприятие направлено на 
прогнозирование и выстраивание планов 
на будущее. А на апрель запланирован 
телемост с молодёжными организациями 
за рубежом. Такого у нас ещё не было. 
Каждое мероприятие мы стараемся сде-
лать максимально запоминающимся, 
привлечь как можно больше иностранных 
студентов к их подготовке и проведению. 

Тематический выпуск «На международной волне» подготовила Екатерина КВАРДАКОВА, студентка 2 курса отделения журналистики филфака РГУ
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Показатели мониторинга факультетов  
и институтов  

(количество иностранных обучающихся очной формы обучения)

Бакалавриат 

ФИМО ИИЯ ФФКС

12% 9,9% 6,7%

Магистратура 

ИИЯ ФЭ ФИМО

31% 7,1% 4%

Аспирантура 

ФРФНК ИИЯ ФЭ

80% 33,3% 33,3%

Количество иностранных граждан, 
посетивших РГУ

Страна
Итого

в течение 
3 лет

2017 2016 2015

1 Япония 104 62 9 33

2 Китай 84 7 32 45

3 Германия 63 22 10 31

4 Армения 36 2 31 3

5 Беларусь 23 13 6 4

6 Казахстан 15 4 1 10

7 Сербия 5 2 - 3

личия академической или финан-
совой задолженности. Обычно за-
пись на стажировки заканчивается 
1 апреля. 

– Какой период может считать-
ся оптимальным для стажиро-
вок? 

– У студента – небольшой проме-
жуток времени, в течение которого 
он может поехать учиться на се-
местр. Это второй и третий курс, чет-
вёртый (для пятилетних программ), 
иногда – начало последнего.

– Какие стажировки самые до-
рогостоящие, а какие может по-
зволить себе почти каждый? 

– Обучение на семестровых 
стажировках бесплатное. Студент 
платит только за своё проживание 
и питание. Летние – платные, хотя 
сами языковые курсы имеют очень 
маленькую стоимость. Наиболь-
шие затраты связаны с перелё-
том. Самые дорогостоящие летние 
стажировки – в Великобритании. 
Самая маленькая стоимость –  
в Армении. 

– С нашими студентами понят-
но: выбор у них большой, что не 
может не радовать. А кто приез-
жает стажироваться в РГУ? 

– По обмену к нам приезжают 
японцы, китайцы, сербы, немцы, 
недавно приехала испанка. Мы 
стараемся сделать наш вуз при-
влекательным для иностранных 
студентов и сейчас предлагаем 
стажировку в летней школе РГУ по 
русскому языку и культуре для всех 
вузов-партнёров. 

На фото: студентка института ино-
странных языков РГУ имени С.А. Есени-
на Анна Тартынская с новыми друзьями 
на долгосрочной стажировке в Универ-
ситете Тиба (Япония) 

Учителя РГУ

Студенты РГУ

Важно заинтересовать студентов

«Хочу развиваться, двигаться и расти 
дальше, ведь в этом и есть жизнь!» 

Опыт,  
который поможет 
стать профессионалом

Три вопроса выпускнику

Вы когда-нибудь задумывались 
насколько для вас важно 

первое впечатление о человеке? 
Когда я впервые переступила 
порог филологического 
факультета, первым 
человеком, которого  
я встретила, была Наталья 
Владимировна ЛАВРЕНТЬЕВА. 

Это был день открытых дверей  
в РГУ имени С.А. Есенина, на который 
я, ещё несмышлёный абитуриент, приеха-
ла вместе с родителями. Наталья Влади-
мировна ответила на все интересующие 
меня вопросы по поводу поступления  
и обучения. С первых минут общения  
с преподавателем я поняла, что очень 
хочу учиться на этом факультете. В волни-
тельный для меня момент Наталья Влади-
мировна смогла подобрать нужные слова, 
которые пробудили во мне интерес к про-
фессии журналиста и желание получить 
образование именно в этом вузе. Тогда  
и сложилось моё впечатление о ней, как  
о хорошем, добром человеке, который 
поможет и уделит внимание каждому сту-
денту. С тех пор прошло два года, и моё 
мнение не изменилось. Я с удовольствием 
хожу на занятия Натальи Владимировны, 
выполняю все задания и с особым интере-
сом слушаю лекции. Об этом преподавате-
ле я и хочу рассказать, ведь именно она по-
могла мне в самом начале моего обучения.

Будучи школьницей, Наталья 
Владимировна хорошо учи-

лась и отлично успевала 
по всем дисциплинам, но 
самыми любимыми были 
русский язык, литерату-
ра и история. Когда при-
шло время определяться 
с профессией, выбор был 

очевиден. Для поступления 
на направление, связанное  

с историей, требовалось знание 
английского языка, а в школе Наталья 

Владимировна изучала немецкий. Так она 
поступила в Рязанский государственный 
педагогический институт, на факультет 
русского языка и литературы. 

Изначально цели стать преподавателем 
не было, Наталья Владимировна изучала 
русский язык и литературу, занималась на-
укой, но также интересовалась методикой 
преподавания. На вопрос почему решила 
работать в вузе, отвечает так – всегда тя-
готела к преподаванию в высшей школе, 
хотелось общаться со взрослой аудитори-
ей, с которой есть о чём поговорить и даже 
подискутировать. 

О своих студенческих годах говорит  
с любовью. С благодарностью вспомина-
ет своих преподавателей, которые внес-
ли огромный вклад в её обучение. Кроме 
этого, институт подарил ей огромное коли-
чество новых друзей и знакомых. На фа-
культете Наталья Владимировна встрети-

ла свою судьбу – мужа, чему очень рада: 
«Когда муж единомышленник – это здоро-
во! Можно общаться не только на личные 
темы, но и на профессиональные». 

Сейчас Наталья Владимировна препо-
дает основы теории коммуникации и исто-
рию зарубежной журналистики. О своих 
предметах говорит следующее: «Основы 
теории коммуникации – одна из главных 
дисциплин журналистики, так как именно 
она закладывает «фундамент» професси-
онального общения с людьми. А история 
зарубежной журналистики близка зару-
бежной литературе, которую я очень лю-
блю. Свою кандидатскую работу я писала 
как раз в русле зарубежной литературы. 
Мне это близко и интересно». 

В профессии преподавателя для Ната-
льи Владимировны главное – это умение 
говорить, способность донести свою точку 
зрения до аудитории. Мало заставить сту-
дентов учиться, гораздо важнее – заинте-
ресовать их. 

Нынешним и будущим студентам наше-
го университета Наталья Владимировна 
советует не бросаться в омут с головой, не 
верить красивым лозунгам и обещаниям, 
а жить думая наперёд, не изменяя само-
му себе! 

Юлия АСКОЛКОВА,
студентка 2 курса

отделения журналистики  
филфака РГУ 

Театр «Переход» пользуется особой 
популярностью у студентов нашего 

университета. Не только потому, что 
туда можно прийти и на несколько 
часов забыть обо всём, погружаясь 
в события, происходящие на сцене. 
«Переход» – это место, которое 
любишь всем сердцем и всегда по 
разным причинам. Виктория СЁМИНА, 
студентка института психологии, 
педагогики и социальной работы РГУ 
имени С.А. Есенина, а также актриса  
и выпускница студии театра «Переход» 
рассказала, за что она любит это 
место. 

– С чего началось твоё знакомство  
с театром «Переход»? 

– О «Переходе» я узнала, когда училась 
в 11 классе. Тогда я пришла на спектакль 
«Тревожное время» по пьесе Виктора Ро-
зова «Вечно живые» (экранизация – «Ле-
тят журавли»). Пришла и просто влюби-
лась в эту атмосферу, в это место! Поняла, 
что очень хочу стать его частичкой, тянет 
меня – и всё тут. Подумала, что смогу ис-
пытать свои силы и поступить в студию. 
Если бы я только знала, какая насыщен-
ная жизнь у первокурсников! В октябре  
я приняла участие в конкурсе художе-
ственного слова «Покровские вечера», ко-
торый проходил как раз в здании театра. 
Заняла в нём 1-е место, а художественный 
руководитель театра Геннадий Дмитрие-
вич Кириллов, вручая диплом, пожал мне 
руку и пригласил в студию. Сначала я по-
думала, что это шутка. Задумалась, но не 
восприняла всерьёз. Однако через пару 
дней мне позвонили из театра и ещё раз 
пригласили на обучение в студию, про-
сто так, даже без прослушивания! Моему 

удивлению и восторгу не было предела... 
Будто чудо какое-то! 

– Ты, наверное, ранее занималась  
в театре? 

– С 9 лет и до 11 класса я занималась 
в поэтическом театре «Вдохновение» во 
Дворце детского творчества. Я люблю 
театр, связана с ним с самого детства,  
а потому и в студенческие годы не хотела, 
да и просто не могла расстаться с делом, 
которое для меня важно. После перво-
го посещения «Перехода» я поняла, что 
он отличается от других самодеятельных 
театров нашего города. Система обучения 
здесь строится на профессиональных на-
чалах. Режиссёр театра – ученик А. Гон-
чарова и Г. Товстоногова – на протяжении 
многих лет служил в государственных те-
атрах, имел дело с профессиональными 
актёрами, а потому и для студентов план-
ку никогда не снижал. Как говорится, рабо-
тал, работает и будет работать на высоком 
уровне, очень мудро и грамотно. Для меня 
большая честь и удача быть выпускницей 
и актрисой «Перехода». Без преувеличе-
ния скажу, что это моя вторая семья. 

– Есть планы на ближайшее буду-
щее? 

– Планов много. На этот вопрос часто 
отвечаю репликой из мультфильма «Про-
стоквашино»: «Если бы у меня была вто-
рая жизнь, я бы...». И да, я надеюсь, что 
театр всегда будет являться частью моей 
жизни. 

– Знаю, что в январе ты получила 
Знак «За усердие» из рук губернатора. 
Расскажи об этом! 

– Я бы сказала, что это – награда за на-
копленные за последние три года успехи 
в творчестве и за общественную деятель-
ность. Сюда входят дипломы Лауреата 

на театральных фестивалях и конкурсах 
художественного слова всероссийского 
и международного уровней. Весной про-
шлого года, например, я стала участницей 
юбилейной Всероссийской студенческой 
весны Тула-Москва. Также систематически 
помогаю в организации и проведении уни-
верситетских и городских мероприятий, 
побеждаю в олимпиадах, веду активную 
творческую жизнь в театре. Кроме того, 
нередко меня приглашают поработать  
в составе жюри на университетских, город-
ских и региональных конкурсах художе-
ственного слова. Для меня это достаточно 
волнительно, а потому к этому виду рабо-
ты я отношусь особенно трепетно и очень 
ценю проявленное ко мне доверие. Даль-
ше – больше. Хочу развиваться, двигаться 
и расти дальше, ведь в этом и есть жизнь! 

Беседовала 
Екатерина КРАМОРЕНКО, 

студентка 3 курса филфака РГУ 

О жизни театра «Переход» читайте на 
странице 7, в рубрике «Творческий под-
ход». 

Сегодня на вопросы традиционной 
рубрики отвечает проректор по учебно-

воспитательной работе и международной 
деятельности РГУ имени С.А. Есенина, зав. 
кафедрой иностранных языков факультета 
истории и международных отношений, 
кандидат педагогических наук Оксана 
Николаевна ИСАЕВА. 

– Чем Вам помог родной вуз в построении 
успешной карьеры? 

– Для меня РГУ – это общение, преподаватели-
наставники, знания, друзья, стартовая площадка 
для построения профессиональной карьеры. 

Мне повезло учиться на одном из старейших 
факультетов университета – факультете истории  
и международных отношений (в прошлом – факуль-
тет истории и английского языка). На факультете 
всегда царила атмосфера сотрудничества, взаи-
мопонимания, уважения к студентам. Всё это, в со-
вокупности с хорошими знаниями, я перенесла на 
свою работу в школе, в которой начинала работать 
учителем английского языка и классным руково-
дителем. Это был мой первый шаг к успеху после 
окончания университета. Во время этой работы мы 
вместе с учениками участвовали в конкурсах и фе-
стивалях, вместе познавали мир, путешествуя по 
городам России и по миру. Желание передать свои 
знания, привить любовь к своему предмету – это 
то, чему меня учили на истфаке и, думаю, мне это 
удалось. 

Наш университет всегда занимал лидерские по-
зиции в регионе. На мой взгляд, это оказывает вли-
яние на студентов, которые с гордостью несут по-
чётное звание студента РГУ! Так было и со мной. 
Университет помог сформировать качества, необ-
ходимые, на мой взгляд, для успешной професси-
ональной карьеры: ответственность, нацеленность 
на результат, умение работать в команде. 

– Что Вам больше всего запомнилось в сту-
денческие годы? 

– Мои студенческие годы выпали на непростые 
90-е, но это не повлияло на интересную и насы-
щенную студенческую жизнь. Очень хорошо помню 
студенческие научные конференции, на которых  
я неоднократно выступала с исследовательскими 
работами по истории Третьяковской галереи. Яркие 
воспоминания связаны с подготовкой к конкурсным 
творческим вечерам, особенно к конкурсу «Алло, 
мы ищем таланты!» (аналог нынешнего «Посвяще-
ния в студенты»), многочисленные КВНы, юбилей-
ный вечер истфака… И везде мы были вместе со 
своими преподавателями. 

– Что Вы посоветуете нынешним студентам 
РГУ? 

– Сегодня у студентов совсем иная жизнь, но 
по-своему интересная и насыщенная. Хочу посо-
ветовать им использовать все возможности родного 
вуза: участие в форумах, фестивалях, конкурсах, 
грантах, стажировках, потому что всё это – опыт, ко-
торый поможет в будущем стать профессионалом  
в выбранном направлении подготовки. 

Хочу посоветовать ценить общение, использо-
вать малейшие возможности для общения с пре-
подавателями, с друзьями, близкими. Это очень 
важно в быстроменяющемся современном мире  
и нашей скоротечной жизни. 

А в целом – удачи, бодрости духа, энергии, целе-
устремленности и исполнения мечты! 
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В День российской науки 
прошло награждение 

лауреатов премии 
губернатора Рязанской 
области «Молодой учёный 
года». Среди награждённых – 
старший научный сотрудник 
лаборатории координационной 
химии Илья Валерьевич 
Чучелкин и студент 1 курса 
магистратуры естественно-
географического факультета 
РГУ имени С.А. Есенина 
Владислав Зимарёв. 
Сегодня молодые химики 
– герои номера газеты 
«Рязанский университет».

– Недавно вы получили на-
граду из рук губернатора. Стали 
«молодыми учёными года». Что 
вам это дало? 

– Приятно, что наши исследова-
ния отметили. Также нам выписа-

ли денежную премию, что смотиви-
ровало нас продолжать работу. 

– Расскажите, чем вы занима-
етесь? Пожалуйста, как можно 
проще, чтобы было понятно 
даже гуманитариям. 

– Мы занимаемся органической 
химией. Конкретно – синтезом орга-
нических соединений. Если проще 
– получаем химические вещества с 
нужными нам свойствами и изуча-
ем их биологическую активность. 
Механизм органического синтеза 
используется в нефтехимии или 
при производстве лекарств и удо-
брений. 

– Возможно ли практическое 
применение результатов ваших 
исследований? Скажем, в мас-
штабах отдельно взятого регио-
на? 

– Трудно сказать. Тут необходи-
мо пояснить. Мы занимаемся фун-
даментальной наукой. Она очень 
далека от коммерческой деятель-
ности. Это принципиально другой 
уровень. Прежде чем новые науч-
ные разработки войдут, например, 
в АПК, может пройти не один деся-
ток лет. За это время необходимо 
провести очень много тестов и вы-
явить все риски. Но теоретически 
возможно всё. 

– В каком направлении вы пла-
нируете двигаться дальше? 

«Мы занимаемся тем, 
что нам интересно»

Илья Чучелкин: 
– Мы занимаемся тем, что нам 

интересно. Делаем свою работу  
и хотим делать её хорошо. Думаю, 
о планах лучше спросить Владис-
лава. Он моложе. 

Владислав Зимарёв: 
– Хочу завершить программу 

магистратуры. Буду заниматься 
наукой и продолжу образование  
в аспирантуре. 

Беседовала 
Ольга ПОЛИТОВА, 
студентка 3 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ 

В Музее академика И.И. Срезневского РГУ имени С.А. Есенина 
прошло традиционное открытое заседание студенческого 

научного общества срезневедов (СНОС), посвящённое Дню памяти 
учёного. В заседании приняли участие студенты 1 и 5 курсов ФРФ 
и НК, а также начальник отдела внеучебной и социальной работы 
управления учебно-воспитательной работы, к.п.н., доцент Ирина 
Николаевна Трушкова и д.ф.н., профессор кафедры литературы 
Татьяна Васильевна Федосеева со своей аспиранткой из Китайской 
Народной Республики Ван Синьтун. 

16 февраля 1880 года, 138 лет 
тому назад, академик И.И. Срез-
невский был похоронен по своему 
завещанию в родовом селе своих 
предков Срезневе Спасского уез-
да Рязанской губернии. Студенты  
1 курса напомнили об этом истори-
ческом для рязанцев событии. Кри-
стина Зангирова прочитала некро-
лог на день смерти учёного-земляка 
из газеты «Рязанские губернские ве-
домости» от 16 февраля 1880 года, 
содержащий обращение к рязанцам 
– чтить и хранить память о великом 
земляке. Екатерина Журавлёва 
выступила с рассказом о научной  
и педагогической деятельности Из-
маила Ивановича, обратив внима-
ние на актуальность его наследия  
в современной филологии.

Мария Малышева, заместитель 
председателя СНОС, подготовила 
материал о родоначальнике дина-
стии Срезневских Иване Евсееви-
че, день рождения которого прихо-
дится на февраль (148 лет со дня 
рождения). 

7 февраля исполнилось 170 лет 
со дня рождения старшего сына, 
Владимира Измайловича, извест-
ного статиста Императорского ми-
нистерства юстиции России, се-
кретаря Императорского Русского 
географического общества. Люд-
мила Стежкина в своём докладе 
«Служение Отечеству как продол-
жение семейных традиций» осве-
тила его историю жизни, научную 
и общественную деятельность, 
отметила его уникальный вклад  
в экономическое развитие России. 

В преддверии Дня родного язы-
ка, который с недавних пор еже-
годно отмечается в нашей стране, 
срезневеды вспомнили учёных-
филологов, основателей истори-
ческого языкознания – юбиляров 
этого года. Сотрудниками музея 
были представлены сообщения  
о Екатерине Романовне Дашковой 
(275 лет со дня рождения), княгине, 
писательнице, общественном дея-
теле; Фёдоре Ивановиче Буслаеве 

«Почтим память его  
нашею любовию…»

(200 лет со дня рождения), истори-
ке русского языка, издателе древ-
них рукописей; Филиппе Фёдоро-
виче Фортунатове (170 лет со дня 
рождения), основоположнике Мо-
сковской лингвистической школы, 
авторе учения о грамматической 
форме слова. С именем академика 
Срезневского юбиляров связывает 
изучение сравнительно-историче-
ского языкознания, беззаветное 
служение науке и  просветитель-
ская деятельность. 

В завершение заседания Нина 
Васильевна Колгушкина, директор 
музея, познакомила присутству-
ющих с итогами своей научно-ис-
следовательской командировки  
в Киев к потомкам Бориса Измай-
ловича Срезневского, известного 
метеоролога, директора Киевской 
метеорологической обсерватории, 
академика АН УССР. 

Активисты музея, члены СНОС, 
подвели промежуточные итоги ра-
боты в музее, обсудили задачи на 
второй семестр, включающие уча-
стие в университетских и межре-
гиональных конференциях, посе-
щение фонда редких книг РОУНБ 
имени Горького, проведение обуча-
ющего семинара по оформлению 
научных статей и другое. 

Подводя итоги заседания, про-
фессор кафедры литературы  
Т.В. Федосеева отметила важность 
распространения филологических 
знаний в современном образова-
тельном процессе.  Ван Синьтун, 
изучающая в нашем университете 
русскую литературу, поблагода-
рила за возможность погрузиться  
«в незнакомый, но такой красивый 
язык». 

Доцент И.Н. Трушкова вырази-
ла благодарность сотрудникам  
и активистам музея от управления 
учебно-воспитательной работы за 
сохранение памяти об учёном-зем-
ляке и пропаганду науки в моло-
дёжной среде. 

Сотрудники музея 
академика И.И. Срезневского РГУ

14 февраля в библиотеке 
имени Горького состоялся 

юбилейный вечер Александра 
Фёдоровича Агарёва, доктора 
исторических наук, профессора, 
действительного члена 
Академии военных наук, 
лауреата Государственной 
премии имени маршала 
Советского Союза Г.К. Жукова, 
заведующего кафедрой 
истории России Рязанского 
государственного университета 
имени С.А. Есенина, члена 
Учёного совета университета, 
заслуженного работника 
высшей школы Российской 
Федерации. 

Патриота всегда отличают вер-
ность и служение интересам Оте-
чества, безграничная преданность 
Родине. Этими нравственными ка-
чествами в полной мере отличает-
ся юбиляр – Александр Фёдорович 
Агарёв. 

Трудно поверить, что 28 января 
2018 года ему исполнилось 70 лет. 
Молодой, мужественный, подтяну-
тый, он всегда в центре внимания 
коллег и студентов. Александр Фё-

дорович – образец 
человека, на кото-
рого хочется рав-
няться. Красивый 
юбилей объединил 
ведущих рязанских 
учёных, краеве-
дов-исследовате-
лей, представите-
лей власти. 

Дата торжества, 
которую выбрал 
Александр Фёдорович, неслучай-
на. Непосредственная близость 
Дня российской науки и Дня за-
щитника Отечества подчеркивают 
гражданскую позицию учёного: 32 
года Александр Фёдорович отдал 
военной службе Родине, а с 1999 
года возглавляет кафедру исто-
рии РГУ имени С.А. Есенина, где 
с успехом воспитывает молодых 
патриотов.

Ведущая вечера, директор би-
блиотеки имени Горького, пред-
седатель Общественной палаты 
Рязанской области Н.Н. Гришина 
в своём выступлении отметила, 
что Александра Фёдоровича свя-
зывает с библиотекой многолетняя 
дружба. С 2017 года он является 

почётным читателем, 
постоянно участвует 
в работе круглых сто-
лов, форумов, встреч, 
конференций. Имен-
но в библиотеке были 
представлены ши-
рокому кругу читате-
лей книги «Огромное 
небо», «Воспитывать 
патриотов», «Учителя 
и ученики», «Рязан-

ские ступени Циолковского» и дру-
гие.

На вечере юбиляра тепло по-
здравили председатель комитета 
Рязанской областной Думы по со-
циальным вопросам С.В. Пупков, 
проректоры РГУ имени С.А. Есе-
нина С.В. Демидов, Т.В. Еременко, 
Е.А. Кирьянова, представители ве-
теранских организаций, студенты, 
друзья, коллеги.

Книжная выставка «Учёный. 
Историк. Гражданин», подготов-
ленная сотрудниками библиотеки, 
наглядно демонстрирует личный 
вклад Александра Фёдоровича в 
развитие рязанского краеведения, 
которому он уделяет особое вни-
мание.

Лучшие молодые ученые 

Подведены итоги конкурса молодых учёных РГУ имени С.А. Есенина на получение премии  
за высокие показатели результативности научной деятельности.

Комиссией, созданной  приказом ректора университета от 5 декабря 2017 года, рассмотрены 20 за-
явок соискателей и определены 10 победителей. 

В номинации «Естественные, физико-математические и технические науки» (соискатели с учёной 
степенью): доцент кафедры информатики и вычислительной техники Романчук В.А.; старший научный 
сотрудник лаборатории координационной химии Чучелкин И.В.; старший преподаватель кафедры эко-
логии и природопользования Чердакова А.С. 

В номинации «Естественные, физико-математические и технические науки» (соискатели без учёной 
степени): инженер отдела телекоммуникаций, научный сотрудник кафедры информатики и вычисли-

тельной техники Лукашенко В.В.; старший преподаватель кафедры физической географии и методики 
преподавания географии Воробьев А.Ю. 

В номинации «Гуманитарные и общественные науки» (соискатели с учёной степенью): доцент ка-
федры культурологии Пронькина А.В.; зав. кафедрой государственного и муниципального управления  
и педагогических технологий Шапошникова Е.А.; доцент кафедры германских языков и методики их  
преподавания Титова А.В. 

В номинации «Гуманитарные и общественные науки» (соискатели без учёной степени): зав. кабине-
том кафедры культурологии, старший преподаватель Шахова И.В.; специалист по просветительской 
работе управления по учебно-воспитательной работе, ассистент кафедры литературы Денисова И.В. 

Победители награждены дипломами лауреатов конкурса и денежными премиями (первый этап конкурса). 
По итогам выполнения запланированных ими на 2018 год показателей научной работы победители конкурса 
получат ещё одну премию осенью 2018 года (второй этап). По решению руководства университета десяти 
участникам конкурса, не вошедшим в число победителей, будет выплачена поощрительная премия. 

Ученый. Историк. Гражданин
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Что мы знаем о китайской 
культуре? На ум 

приходят палочки, драконы, 
традиционная одежда, 
иероглифы, пáгоды и рис. 
Однако, каждый согласится, 
что многовековая культура 
Поднебесной намного глубже, 
сложнее и колоритнее, чем 
может показаться на первый 
взгляд. Конечно же, нам вряд 
ли удастся постичь всю глубину 
Китая, но приобщиться к 
его традициям смог каждый 
желающий, посетивший 
уже ставшее традиционным 
в РГУ имени С.А. Есенина 
празднование китайского 
Нового года. 

16 февраля в Институте Кон-
фуция отпраздновали «Чуньцзе» 
– красный Праздник Весны или ки-
тайский Новый год. И если в про-
шлом году, к примеру, устраивался 
вечер просмотра китайского филь-
ма, то нынешний праздник был 
целиком и полностью посвящён 
рассмотрению народных традиций 

проведения Праздника Весны. 
На мероприятии присутствова-

ли студенты нашего вуза, ученики 
рязанских школ, изучающие китай-
ский язык, а также все желающие. 

Первым пунктом в насыщенной 
программе встречи стал разбор 
названия праздника и его перево-
дов, который плавно перетёк в про-
смотр тематического мультфиль-
ма-легенды о зарождении этой 
традиции в китайской культуре. Да-
лее гостям рассказали о китайских 
иероглифах, изображаемых на 
праздничных плакатах, и их значе-

нии, а также об особой  символике 
красного цвета, одежде и китайских 
фонариках. 

Интересным был и разбор ки-
тайского календаря, животных 
– символов года. Зрители узнали 
легенду о том, почему именно эти 
животные были выбраны знаками 
зодиака в китайской традиции. 

Преподаватели из Китая расска-
зали о праздничных предпочтениях 
своего народа в еде. Например, 
на Новый год у них принято есть 
рыбу, которая считается символом 
достатка, а также рис, морепро-

дукты и другие вкус-
ности. Но каким же 
удивлением для всех 
присутствующих ста-
ло то, что в Китае, 
так же как и у нас, 
есть традиция ле-
пить пельмени всей 
семьёй. Для них это 
своеобразный ритуал 

воссоединения семьи. 
Пожалуй, самой интересной ча-

стью праздника стало изготовление 
поздравительных открыток в тра-
диционной для Китая технике вы-
резания из цветной бумаги. Каждый 
желающий смог своими руками вы-
резать символ этого года – золотую 
земляную собаку.

– Каждому интересно своё. Де-
тям нравится изготавливать что-то 
своими руками, а у китайцев как раз 
много традиций, связанных, напри-
мер, с вырезанием из бумаги, – го-
ворит ведущая мероприятия, пре-

Как в РГУ встретили золотую собаку?
подаватель Института Конфуция 
Марина Александровна Рышкова. 
– А студенты стремятся углубить 
свои знания о Китае. То есть, все 
находят в наших мероприятиях 
что-то интересное для себя. 

Стоит отметить, что большое 
внимание было уделено школьни-
кам, для которых проводились те-
матические викторины, за победу 
они получали призы. Могу сказать, 
что мероприятие прошло в лёг-
кой дружеской атмосфере. Орга-
низаторы постарались и сделали 
встречу разносторонней, сполна 
охватили тему. Такие мероприятия 
– ещё один мостик для соединения 
наших культур. А Институт Конфу-
ция ждёт всех желающих в гости в 
следующем году. 

Анастасия ХРАМИЛИНА
студентка 2 курса

отделения журналистики
филфака РГУ

Соскучились? А мы вернулись! 
Театр «Переход» РГУ имени 

С.А. Есенина настолько вовлечён 
в активную творческую работу, 
что не всегда оказывается  
в поле зрения СМИ. Исправляем! 
Докладываем о самых значимых 
событиях, которые успели 
произойти за небольшой период 
отсутствия театра на страницах 
«Рязанского университета».

Во-первых, в конце января спек-
такль «Я скучаю по тебе» стал лучшим 
среди всех театров Рязани. В театральном 
чемпионате, устроенном газетой «Комсо-
мольская правда», приняли участие все ве-
дущие театры города: театр драмы, театр ку-
кол, театр на Соборной и театр «Переход». 
По мнению жюри и зрителей чемпионата, 
наш спектакль удостоился самой высшей 
награды и похвалы. Мы получили заветный 
театральный кубок и услышали множество 
приятных слов от жюри чемпионата. 

Во-вторых, мы поставили оригинальный 
новогодний спектакль для детишек. Такого 
в нашем театре ещё не было! Получилась 
настоящая сНежная история с добрыми  
и яркими клоунами. Детишки и их родители, 
в новогодние праздники посетившие театр, 
остались довольны. 

В-третьих, начались серьёзные обновле-
ния в группе театра. Теперь любой зритель 
без проблем сможет ознакомиться с текущим 
репертуаром, заказать билеты и полюбовать-
ся новыми фотографиями со всех спекта-
клей. И это ещё не всё – в ближайшее время 
в продаже появятся уникальные абонементы 
и сертификаты на театральные билеты, ко-

торые можно использовать в качестве при-
ятного подарка на любой праздник. Ведь что 
может быть лучше, чем поход в театр! 

В-четвёртых, в конце марта всех ждёт 
долгожданная премьера – постановка «Пять 
вечеров» по пьесе Александра Володина.  
В главных ролях – Екатерина и Роман Сули-
цы. А значит, спектакль обещает быть инте-
ресным и незабываемым! 

А в июне мы всех приглашаем на тради-
ционный театральный зачёт. С октября 2017 
года в театре набран новый первый курс, ко-
торый проходит обучение всем театральным 
дисциплинам: актёрское мастерство, сцени-
ческая речь, сценическое движение, танец и 
вокал. Кроме того, состоится экзамен и вы-
пуск второго курса. Зрители увидят отрывки 
из известных произведений в исполнении 
молодых артистов. 

Это только небольшая часть театральной 
работы. Не забываем про постоянные ре-
петиции, репертуар и студийные занятия.  
А всех зрителей ждём на наших спектаклях! 

Вероника ПИЧУГИНА,  
актриса театра «Переход» 

Театр «Переход»: соскучились? 

Дружина нашего вуза «Сборная 
Есенина», при поддержке профкома 

студентов, традиционно приняла участие 
в межрегиональном  
фестивале «Рязанский валенок», 
который прошёл с 9 по 11 февраля  
на базе «Мещера». 

В этом году он был посвящён 80-летию со 
дня рождения В.С. Высоцкого. Всего на старт 
вышли 15 команд, в том числе, помимо пред-
ставителей Рязани, это дружины из Ярослав-
ля, Москвы и Московской области. 

«Сборная Есенина» заняла высокое ито-
говое 5-е место! Были одержаны победы  

Студенты и преподаватели института 
психологии, педагогики и социальной 

работы РГУ имени С.А. Есенина 
отпраздновали Широкую Масленицу. 

В  разгар масленичной недели в институте 
провожали зиму и встречали весну, придер-
живаясь всех традиций и обычаев. Какая же 
Масленица без пышных блинов и чая! Уго-
щениями потчевали первокурсники, которые 

С широким размахом встретили 
Масленицу студенты факультета 

социологии и управления. Весёлые 
конкурсы, песни, хороводы, забавы  
и, конечно же, угощения – всё это 
ожидало  гостей праздника. 

15 февраля в уютном дворике 
факультета экономики  студенты и 

преподаватели праздновали масленицу. 

Студенты 1 и 2 курсов угощали всех вкус-
ными блинчиками, пирогами, домашним 
вареньем. Каждый стол был по-своему ори-
гинален и красив. Ребята очень хорошо по-
старались и проявили фантазию. А опытные 
участники праздника прошлых лет из группы 
Ф-31 показали мастер-класс.

По итогам конкурса между столами 1 и 2 
курсов первое место заняла группа с 1 кур-
са направления подготовки «Бухгалтерский 
учёт и аудит». 

И по традиции празднование завершилось 
сжиганием чучела. 

Пятые из пятнадцати
в таких соревнованиях как «Крест-накрест», 
«2 на 2», также достигнуты хорошие резуль-
таты во многих других творческих и спор-
тивных соревнованиях: хоккее в валенках, 
игре в классики (это оригинальный аналог 
керлинга), городке аттракционов, увертюре 
фестиваля, творческих посольских дарах.  
А всего их было аж 19! 

Победителями «Рязанского валенка» ста-
ла «Ярославская дружина», которая получи-
ла переходящий кубок. Но можно смело ска-
зать, что победителями стали все участники 
фестиваля, потому что из-за невероятно тё-
плой атмосферы равнодушным и несчастли-
вым не остался никто. 

Праздник прошел. 
Послевкусие осталось

проявили мастерство, творчество и ориги-
нальность. Столы были полны разнообраз-
ными яствами. Каждая группа старалась по-
разить своими кулинарными способностями 
и гостеприимством. Отведавшие угощения 
могли проголосовать за самый вкусный и за 
самый оригинальный блин. Студенты десяти 
групп представили богатый ассортимент уго-
щений, а чай разливали девушки в народных 
костюмах из русского самовара. Кроме вкус-
ных угощений участники праздника могли 
весело провести время. Танцы, частушки и 
песни, различные игры и забавы традицион-
но сопровождают Масленицу. 

Победителями стали группы в разных но-
минациях: «Полон стол блинов» – группа 
4713, «Блин-пирог» – группа 4707, «Весен-
ние блины» – группа 4717, «Самый тропиче-
ский блин» – группа 4712, «Цветные блины» 
– группа 4704, «Блины любви» – группа 4705, 
в номинации «Танцующие блины» победу 
разделили группы 4702 и 4708. И в главных 
номинациях по количеству отданных голосов 
победили группа 4703 («Самые вкусные бли-
ны») и группа 4701 («Самый оригинальный 
блин»). 

Отлично потрудились студенты-первокурс-
ники, члены студенческого актива ИППСР, 
которые  организовали и провели этот празд-
ник. Приятно, что традиции сохраняются 
и передаются из поколения в поколение. 
Праздник прошёл, но послевкусие этих ве-
сёлых и радостных минут ещё долго будет 
напоминать об этом чудесном совместном 
времяпрепровождении студентов и препо-
давателей. 

В позитивном  
настроении

Студенты факультета собрались возле 
центрального входа в преддверии веселья. 
Зазвучала музыка, и скоморохи начали мас-
леничные гуляния.  Желающих участвовать 
в играх было предостаточно. Они не остави-
ли без внимания ни одного гостя: устраивали 
весёлые конкурсы, зазывали принять уча-
стие в забавах всех без исключения. 

Безусловно, сами организаторы и участни-
ки мероприятия были в позитивном настрое-
нии и в ходе импровизированного празднич-
ного гулянья поделились им со всеми. 

В завершение праздника гости запустили 
в небо чучело Масленицы. Равнодушных по-
сле масленичных гуляний, организованных 
факультетом социологии и управления, не 
осталось. 

Проявили фантазию
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Как мы знаем, в РГУ имени 
С.А. Есенина много 

любителей спорта и активного 
образа жизни. Именно поэтому 
около ста человек – студентов, 
преподавателей и работников 
вуза – не пропустили главную 
массовую гонку страны – 
«Лыжню России 2018». 

Соревнования проходили в суб-
боту, 10 февраля, в 22 районах 
Рязанской области. Центральный 
забег состоялся на уже знакомой 
многим трассе вблизи посёлка 
Варские. Именно здесь спортсме-
ны нашего университета вышли 
на старт в числе более 5 тысяч 
рязанцев. Всего же по региону на 
лыжную гонку зарегистрировалось 
свыше 20 тысяч человек. Некото-
рые из них проходили тестирова-
ние в рамках ГТО, кто-то боролся 
за победу в эстафете, а другие 
фотографировались и участвовали 
в конкурсах от организаторов. 

Почти все лыжники нашего вуза 
вышли на дистанцию 10 км. А са-
мых юных представителей РГУ 

(юношей и девушек 2000 года 
рождения и моложе) разместили 
в стартовом коридоре на 5 км. По-
сле массовой гонки традиционно 
организовали VIP-забег на 2018 
метров. 

А что думают участники и органи-
заторы об этом зимнем празднике 
здоровья и спорта? 

Председатель спортивной ко-
миссии Студенческого совета уни-
верситета, студент 2 курса физи-
ко-математического факультета 

Дмитрий Муругов поделился с 
нами своими размышлениями: 

– «Лыжня России», как всегда, 
очень масштабное мероприятие.  
В этом году прокатиться не удалось, 
так как помогал в организации, но 
катался в прошлом году и остался 
довольным. Было приятно видеть 
на лыжне как взрослых спортсме-
нов, так и подрастающее поколение. 

Зарина Рамазанова, студентка 
2 курса института иностранных 
языков:  – Участвовала во второй 

раз. В прошлом году было намно-
го тяжелее, потому что я никогда 
до этого не каталась на лыжах. По 
сравнению с предыдущим стартом 
всё прошло удачнее, да и резуль-
тат лучше. Военные обустроили 
палатки, чтобы мы могли согреться 
и перекусить. Это круто! Теперь го-
това кататься на лыжах хотя бы раз 
в неделю. 

Валерия Новикова студентка  
1 курса физико-математического 
факультета: 

Скользящим шагом по лыжне – В «Лыжне России» участвовала 
впервые. После заезда остались 
только положительные эмоции. 
Очень понравилась атмосфера – 
прекрасный морозный солнечный 
день, тёплое отношение окружаю-
щих людей и, конечно же, отличное 
катание на лыжах. Когда ехала, 
наслаждалась красотой природы. 
Мне очень понравилось. Думаю, 
такие мероприятия сближают лю-
дей, а это как раз нужно сейчас, в 
дни зимней Олимпиады. 

Алина АТОУЛОВА, 
студентка 2 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ 

На снимках: старт гонке дал 
губернатор Рязанской области  
Николай Викторович Любимов;  

проректор по учебно-воспитательной 
работе и международной деятельности 

РГУ имени С.А. Есенина  
Оксана Николаевна Исаева вручила 
лучшим спортсменам университета 

памятные подарки;  
представители РГУ  

на «Лыжне России 2018»

Студенты РГУ имени  
С.А. Есенина, добившиеся 

особых успехов в учёбе, 
творчестве, научной  
и общественной работе, были 
награждены руководством 
высшего учебного заведения 
поездкой в Санкт-Петербург. 

Путёвки были вручены предста-
вителям студенческих объединений, 
обладателям звания «Студент года» 
факультетов и университета, победи-
телям конкурсов «Лучший тьютор», 
«Лучший вожатый», «Журналист 
года», «Доброволец года», «Профорг 
года» и других. 

Руководителями делегации в этом 
году стали проректор по учебно-
воспитательной работе и между-
народной деятельности РГУ имени  
С.А. Есенина О.Н. Исаева, специ-
алист по работе с молодёжью управ-
ления учебно-воспитательной рабо-
ты университета М.В. Милосердова, 
заместитель декана по воспитатель-
ной работе факультета физической 
культуры и спорта П.В. Левин, заме-
ститель декана по воспитательной 
работе института иностранных язы-
ков Е.В. Боровикова, заместитель 
декана по воспитательной работе 
института психологии, педагогики  
и социальной работы С.А. Аленти-
кова, заместитель декана по воспи-
тательной работе факультета исто-
рии и международных отношений  
Е.З. Гугуцидзе.

Самые активные студенты нашего 
университета отправились в Санкт-
Петербург в начале февраля, когда 
шумные аудитории, парты, лекции, 
зачёты и экзамены остались поза-
ди, а впереди ожидали яркие и не-

забываемые каникулы в северной  
столице.

Экскурсионная программа была 
весьма насыщенной и интересной.  
В первый же день ребят ожидала 
обзорная экскурсия по городу с посе-
щением Петропавловской крепости  
и усыпальницы дома Романовых.

Санкт-Петербург – город с бо-
гатой военной историей, именно 
здесь была самая продолжительная  
и ужасная осада города за всю исто-
рию человечества, которая длилась 
872 дня. Студенты посетили Музей 
блокады Ленинграда, прониклись 
эпохой и со слезами на глазах по-
смотрели экспозиции и кадры того 
тяжёлого времени, когда, как написа-
но было А.А. Ахматовой, «улыбался 
только мёртвый, спокойствию рад». 

Потрясающие фотокадры и яркие 
впечатления подарили поездка в Пе-
тергоф, посещение Русского музея, 
Кунсткамеры, Исаакиевского собора 
и Государственного Эрмитажа. Не-
возможно было, приехав в Санкт-
Петербург, не посетить Царскосель-
ский лицей – пристанище, дом поэтов 
и других выдающихся деятелей. 
Экскурсовод рассказал о лицее, его 
реставрации, о жизни А.С. Пушкина  
и других лицеистов.

Большой Екатерининский дворец 
и Янтарная комната не оставили 
равнодушными никого из студентов  
и руководителей – знаменитый ше-
девр поражает своей помпезностью. 
Ребята узнали много нового о потря-
сающем стиле барокко, в котором соз-
дан дворец, а также о талантливом 
архитекторе Франческо Растрелли.

Завершила путешествие поездка  
в город-порт Кронштадт. Погода была 
ветреная и снежная, но это не поме-

шало насладиться красотой острова, 
памятником Петру I, фортами и дру-
гими достопримечательностями. 

Поездка в Санкт-Петербург остави-
ла тёплые воспоминания в душе каж-
дого и  способствовала сближению 
студентов и преподавателей. 

Обладатель звания «Студент года 
РГУ 2017», студентка 1 курса ма-
гистратуры факультета социологии  
и управления Светлана Клепикова: 

– Санкт-Петербург славится сво-
ими достопримечательностями и не 
может оставить равнодушным, как 
мне кажется, никого. Мне очень нра-
вится этот город, и в этой поездке  
я в нём не разочаровалась. Мы были 
там чуть меньше недели, но успе-
ли посетить множество интересных 
мест, а также почувствовали насто-
ящую зиму, которой так не хватало  
в Рязани. 

Специалист по работе с молодё-
жью УВР Мария Милосердова: 

– Впечатления остались самые 
что ни на есть положительные и при-
ятные. Это не первая моя поездка  
в Санкт-Петербург, и, казалось бы,  
я многое уже видела, и удивить меня 
будет не просто, но этот город вол-
шебный, я восхищалась им снова 
и снова. Там всё прекрасно: архи-
тектура, музеи, театры, маленькие 
улочки. А чего стоит подняться на 
колоннаду в Исаакиевском соборе: 
открывается такой вид, что дух за-
хватывает! В этой поездке я восхи-
щалась Санкт-Петербургом, а также 
открыла для себя людей, студентов 
нашего университета. И это откры-
тие было самым приятным. Конечно, 
это огромная ответственность – со-
провождать студентов в поездке, но  
я благодарна руководству нашего 
вуза за предоставленную возмож-
ность. И надеюсь, что это будет 
не последний мой визит в Санкт-
Петербург со студентами РГУ имени 
С.А. Есенина. 

Дарья НЕДЯЛКО,
студентка 2 курса

отделения журналистики
филфака РГУ

Каникулы в северной столице Студентка 3 курса факультета 
русской филологии  

и национальной культуры РГУ 
имени С.А. Есенина Анна Бухова 
заняла 1 место в традиционном 
ежегодном кубке мира по 
версии IPL по пауэрлифтингу 
и его отдельным движениям, 
который проходил в декабре 
в г. Долгопрудном Московской 
области. 

Анна стала чемпионкой мира  
в жиме лёжа в возрастной категории 
юниоры 20-23 года и весовой катего-
рии до 75 кг с результатом 57,5 кг на 
штанге.

Желаем Анне дальнейших спор-
тивных успехов!

На Чемпионате Рязанской 
области по спортивному 

туризму в группе дисциплин 
«Дистанции-лыжные», 
проходившего с 9 по 11 февраля 
на т/б «Серебряные пруды», 
представители туристского клуба 
РГУ имени С.А. Есенина «ВИБР» 
показали высокие  
результаты. 

На дистанции-лыжная-личная по 2 
классу Екатерина Старченко заняла 
1 место, по 3 классу Владислав Со-
рокин занял 3 место. 

На дистанции-лыжная-связка по 2 
классу Анна Сорокина и Екатерина 
Старченко одержали победу, по 3 
классу Владислав Сорокин и Полина 
Молоткова заняли 2 место. 

Поздравляем! 

Преподаватели факультета 
истории и международных 

отношений кандидат 
исторических наук, старший 
преподаватель кафедры 
иностранных языков Екатерина 
Анатольевна Николашина, 
кандидат исторических наук, 
старший преподаватель кафедры 
художественно-эстетического 
образования и рекламы Евгения 
Вячеславовна Попова и студенты 
направления подготовки «Реклама 
и связи с общественностью» РГУ 
имени С.А. Есенина посетили 
мероприятие, связанное с 
показом рекламных роликов 
в режиме нон-стоп «Ночь 
пожирателей рекламы», которое 
прошло в рязанском торгово-
развлекательном центре 
«Малина». 

«Ночь» прошла при участии 
представителей кафедры художе-
ственно-эстетического образования  
и рекламы. Одним из организаторов 
мероприятия является член государ-
ственный итоговой аттестационной 

комиссии, работодатель по направ-
лению подготовки «Реклама и свя-
зи с общественностью», директор 
рекламного агентства «РК de luxe» 
Александр Владимирович Баранов. 
За одну ночь зрители просмотрели 
три блока рекламных роликов из кол-
лекции синематеки Жана Мари Бур-
сико, автора идеи «Ночи». 

«Ночь пожирателей рекламы» – 
уникальное шестичасовое шоу ре-
кламных фильмов разных стран из 
частной коллекции Жан Мари Бур-
сико, владельца уникальной Сине-
матеки – получает каждый год более 
25 000 роликов от рекламистов всего 
мира. Он лично отбирает 400 роли-
ков из коллекции, которые и состав-
ляют программу шоу в течение одно-
го календарного года. 

«Ночь пожирателей рекламы» – 
это не просто показ рекламных ро-
ликов. Это коллекция произведений 
видеоискусства, которая интересна  
и профессионалам, работающим  
в рекламном бизнесе, и всем, кто 
просто неравнодушен к искусству, 
рекламе и моде. 

Поздравляем  
с успехом!

Новый сезон – новые победы

«Ночь пожирателей рекламы»


